

## **Allocution du Recteur Salim Daccache s.j.**

### **Cérémonie de remise des Prix Béchara et Carmen Obegi pour la Créativité et l'Innovation**

**Université Saint-Joseph de Beyrouth – 20 juin 2025**

Monsieur Riad Obegi, Président de la Banque BEMO,  
Son Excellence Monseigneur Marouane Tabet, évêque maronite du  
Canada,

Monsieur le Doyen de la Faculté des sciences économiques,  
Madame la Directrice du Centre d'Entrepreneuriat,  
Madame la Présidente de l'Association des Alumni de la Faculté,  
Chers membres du corps professoral, chers étudiants, chers amis,  
Mesdames et Messieurs,

C'est avec une grande joie et une profonde reconnaissance que je vous souhaite la bienvenue à cette cérémonie de remise des **Prix Béchara et Carmen Obegi pour la Créativité et l'Innovation**, un événement qui incarne l'un des plus beaux visages de notre mission universitaire.

Je voudrais d'abord saluer, avec respect et amitié, **Monsieur Riad Obegi**, président de la Banque BEMO, dont l'initiative, le soutien constant et la fidélité à l'USJ permettent à nos jeunes de rêver grand et de bâtir librement. Ce prix, dédié à la mémoire de ses parents, honore non seulement une lignée de valeurs, mais projette aussi dans l'avenir une vision inspirée de la jeunesse, de l'éducation et du progrès.

Je remercie également **le Doyen de la Faculté des sciences économiques, la Directrice du Centre d'Entrepreneuriat**, ainsi que **la Présidente des Alumni**, pour leur rôle essentiel dans cette dynamique d'encadrement, d'ouverture et de transmission.

Aujourd'hui, nous ne remettons pas simplement des prix. Nous célébrons des **étincelles d'imagination** qui ont su prendre forme à travers des

projets concrets. Car **la créativité** n'est pas un luxe ou un supplément d'âme ; elle est une nécessité dans un monde en mutation. C'est elle qui permet de **repenser l'existant**, de **contourner les obstacles**, de **réinventer les outils, les idées, les usages**.

Mais sans innovation, la créativité reste à l'état de rêve. **Innover, c'est oser transformer l'intuition en action**, c'est avoir le courage d'expérimenter, d'échouer parfois, et de recommencer. C'est bâtir à partir d'une idée un modèle, un produit, une solution utile à la société. À l'Université Saint-Joseph, nous croyons en une innovation **humaine, éthique et responsable**, au service du bien commun. Et ce prix, par son existence même, traduit cette conviction.

Chers lauréats, vous avez démontré par vos projets que vous êtes capables non seulement de penser autrement, mais surtout **d'agir autrement**. Vous portez des valeurs essentielles : la rigueur, la curiosité, l'audace, mais aussi la conscience sociale et le sens du collectif. Vous êtes la preuve vivante que **l'avenir de notre pays peut se dessiner à travers des idées jeunes, vivantes, courageuses**.

Je vous félicite très chaleureusement. Vos réalisations honorent votre Faculté, votre Université, mais surtout, elles vous engagent. Soyez les artisans de cette société que vous rêvez de transformer.

Je remercie tous ceux qui ont permis cette rencontre : les professeurs, les mentors, les membres du jury, les équipes administratives, les anciens élèves mobilisés et, bien sûr, tous les étudiants qui ont pris part à cette compétition avec cœur et intelligence.

Enfin, merci à vous tous, chers invités, pour votre présence, votre écoute et votre foi dans cette jeunesse qui mérite notre soutien.

**Vive la créativité, vive l'innovation, vive l'Université au service de la société !**

Merci.